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Em entrega das obras, Gustavo Amaral 
anuncia inauguração do novo HUV para 2025
• Hospital responsável pelo atendimento SUS será batizado em 
homenagem a Marco Capute; complexo terá ainda um hospital particular
 O presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, 
administrador Gustavo 
Amaral anunciou na 
quinta-feira, dia 19, que o 
novo hospital da Fundação 
será inaugurado em 
2025. O anúncio foi feito 
durante a cerimônia de 
entrega das obras civis 
do Complexo Hospitalar 
da Fusve, no Madruga, 
diante de autoridades 
como o prefeito Severino 
Dias, a prefeita eleita 
Rosi Silva, conselheiros e 
funcionários da Fundação.  
No evento, Gustavo Amaral 
anunciou ainda que o novo 
hospital responsável pelo 
atendimento dos pacientes 
do Sistema Único de 
Saúde será batizado 
Hospital Universitário 
Marco Capute.

Justiça Eleitoral diploma 
Rosi Silva prefeita de Vassouras
• Primeira mulher a governar o município foi diplomada 
dia 16, ao lado do vice e dos vereadores eleitos
 A primeira mulher 
eleita prefeita de Vassouras 
foi diplomada pela Justiça 
Eleitoral na quinta-feira, 
dia 16 de dezembro. A 
cerimônia aconteceu no 
Fórum Ministro Romeiro 
Neto e reuniu autoridades, 
familiares e apoiadores 
de Rosi Silva, do vice-
prefeito eleito Cássio 
Cardoso e dos vereadores 

eleitos, que também foram 
diplomados. 
 Rosi Silva destacou 
o simbolismo da cerimônia 
e agradeceu à população 
de Vassouras o apoio 
depositado nas urnas em 
outubro. “Ser diplomada a 
primeira prefeita da história 
de Vassouras é algo que 
ficará marcado na minha 
memória para sempre.

Casa Muniz 
inaugura 
mais uma 
filial

Geovani 
Dornelas: 
Uma tra-
jetória de 
liderança e 
compromis-
so com o 
desenvolvi-
mento de 
Vassouras
Secretário de 
Urbanismo 
e Patrimônio 
Histórico 
destaca 
avanços da 
gestão e o 
legado deixado 
para a cidade

Apresentação 
de dança da 
Fundação 
Ziza Mendes 
é novamente 
sucesso de 
público em 
Vassouras

Setur-RJ encerra o ano 
com resultados positivos 
no Vale Do Café
• Entre as realizações esse ano, estão o Festival 
Sabores do Vale do Café, Caravana do Natal 
Encantado e acoes de divulgação do turístico
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 A primeira 
mulher eleita prefeita de 
Vassouras foi diplomada 
pela Justiça Eleitoral na 
quinta-feira, dia 16 de 
dezembro. A cerimônia 
aconteceu no Fórum 
Ministro Romeiro Neto 
e reuniu autoridades, 
familiares e apoiadores 
de Rosi Silva, do vice-
prefeito eleito Cássio 
Cardoso e dos vereadores 
eleitos, que também 
foram diplomados. 
 Rosi Silva 
destacou o simbolismo da 
cerimônia e agradeceu à 
população de Vassouras 
o apoio depositado nas 
urnas em outubro. “Ser 
diplomada a primeira 
prefeita da história de 
Vassouras é algo que 
ficará marcado na minha 
memória para sempre. É 
uma honra e, acima de 
tudo, um compromisso 
de responsabilidade 
com cada cidadão que 
acreditou em mim”, 
afirmou. 
 Juiz da 41ª Zona 
Eleitoral, Laurício Miranda 
Cavalcante, que exaltou 
o momento histórico por 
diplomar uma mulher 
prefeita de Vassouras 
pela primeira vez em 
167 anos, afirmou que 
as eleições deste ano 
foram as mais tranquilas 
que ele acompanhou no 
município. “Estou em 
Vassouras há dez anos. 
Esta foi a eleição mais 
transparente e tranquila 
que presidi por aqui. Não 
tivemos nenhuma prisão 
durante todo o processo”, 
disse. 
 Além de Rosi Silva 
e do vice Cássio Cardoso, 
foram diplomados os 
vereadores: Danilo 
Pereira, Zé Maria 
Capute, Juninho Gama, 
Manelzinho Macedo, 
Leonardo Miranda, Bruno 
Sales, Pastor Michel, 
Silvinho, Gabriel Santos, 
Diney Soares, João Vítor 
do Bilu, Jeovane Lomeu e 
Matheus do Geraldão. 
 Eleita em outubro 
com expressiva votação, 
Rosi representa a quebra 
de um paradigma histórico 
na política local, tornando-
se a primeira mulher a 
comandar a cidade que 
foi um dos principais 
centros do ciclo do café 
no século XIX. Sua vitória 
é reflexo de um projeto 
que propõe continuidade 
do desenvolvimento do 
município e maior diálogo 
com a população. “Estou 
determinada a fazer o 
melhor por Vassouras. 
Vamos seguir avançando, 
ouvindo as pessoas e 
trabalhando por um futuro 
mais justo e próspero 
para todos”, completou.
 A diplomação é o 
último passo formal antes 
da posse, marcada para 

Justiça Eleitoral diploma 
Rosi Silva prefeita de Vassouras
• Primeira mulher a governar o município foi diplomada 
dia 16, ao lado do vice e dos vereadores eleitos

o dia 1º de janeiro de 
2025, quando Rosi Silva 
assumirá oficialmente a 
Prefeitura de Vassouras. 
A expectativa entre os 

Juiz da 41ª Zona Eleitoral, Dr. Laurício Miranda Cavalcante, exaltou o momento 
histórico por diplomar uma mulher prefeita de Vassouras pela primeira vez em 167 anos

eleitores é de que a nova 
gestão reforce políticas 
públicas nas áreas de 
saúde, educação e 
infraestrutura, prioridades 

destacadas ao longo de 
sua campanha.
 A eleição de Rosi 
Silva representa um 
avanço em termos de 

representatividade na 
região. O município, que 
carrega um legado cultural 
e histórico importante 
para o estado do Rio de 

Janeiro, abre espaço para 
uma liderança feminina 
que promete inovação 
e compromisso com o 
desenvolvimento local.
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 O presidente da 
Fundação Educacional 
Severino Sombra, 
administrador Gustavo 
Amaral anunciou na 
quinta-feira, dia 19, que o 
novo hospital da Fundação 
será inaugurado em 
2025. O anúncio foi feito 
durante a cerimônia de 
entrega das obras civis 
do Complexo Hospitalar 
da Fusve, no Madruga, 
diante de autoridades 
como o prefeito Severino 
Dias, a prefeita eleita 
Rosi Silva, conselheiros e 
funcionários da Fundação.  
No evento, Gustavo Amaral 
anunciou ainda que o novo 
hospital responsável pelo 
atendimento dos pacientes 
do Sistema Único de 
Saúde será batizado 
Hospital Universitário 
Marco Capute. O 
complexo contará ainda 
com um hospital privado, 
que terá um nome em 
inglês: Vassouras Private 
Hospital. 
 Com mais de 30 
mil metros quadrados, 
o complexo hospitalar 
representa um grande 
investimento para 
Vassouras e o Centro-
Sul Fluminense. Com três 
pavimentos integrados 
com diferentes ambientes, 
o complexo terá 
capacidade para mais de 
400 leitos, distribuídos 
entre enfermarias, 
Unidade de Terapia 
Intensiva adulta, pediátrica 
e neonatal, além de centro 
cirúrgico e emergência. 
 Em seu discurso, 
Gustavo Amaral 
evidenciou a satisfação 
de participar da obra de 
construção de um hospital 
que será referência para a 
região e de todo o processo 
de expansão da Fusve. 
Ele citou a construção do 
Centro de Convenções 
General Sombra como 
outro momento icônico 
deste crescimento. Para o 
presidente, o crescimento 
“vertiginoso” da Fusve nos 
últimos sete anos é movido 
pelo objetivo de fazer o 
melhor para a população. 
Amaral destacou, ainda, 
a importância de todo 
o corpo técnico e dos 
funcionários da Fusve 
para o sucesso do novo 
empreendimento. 
 Superintendente 
de Infraestrutura, 
responsável pelas obras, 
o vice-presidente Cláudio 
Medeiros destacou o 
trabalho de toda a equipe 
envolvida no projeto. 
“Temos um hospital de 
ponta, não só na parte 
técnica, mas também no 
atendimento à população”, 
acrescentando que tanto o 
paciente particular como 
o paciente do SUS terão 
a mesma qualidade de 
serviços. 
 O médico Marcelo 
Paiva, superintende de 
Saúde da Fusve, com 20 
anos de serviços prestados 
ao HUV, afirmou que o 
Hospital Universitário 
Marco Capute será o 
maior hospital do Rio de 

Em entrega das obras, Gustavo Amaral 
anuncia inauguração do novo HUV para 2025
• Hospital responsável pelo atendimento SUS será batizado em 
homenagem a Marco Capute; complexo terá ainda um hospital particular

Janeiro em atendimento 
SUS e terá condições para 
apoiar a outras áreas do 
estado, como as regiões 
Metropolitana, Médio 
Paraíba e Serrana. “Isso 
vai reafirmar Vassouras 
como referência no estado 
do Rio de Janeiro”. 
 O professor 
João Carlos Cortes 
Junior, superintendente 
da Medicina, destacou 
a importância da obra 
para a área acadêmica. 
“Nossos alunos terão 
novos cenários de prática 
e passarão a contar com 
o maior laboratório de 
simulação ultrarrealista, 
onde poderão praticar 
incansavelmente, será um 
instrumento importante 
na preparação para 
atenderem à população”. 

José Maria Capute, Rosi Silva, Gustavo Amaral, Juju Prefeito eleito de 
Paty do Alferes e esposa com o Prefeito de Mendes Jorge Henrique

 Reitor da 
Universidade de 
Vassouras, o professor 
Marco Antonio Soares de 
Souza falou, orgulhoso, da 
caminhada percorrida pela 
Fusve nos últimos anos. 
“Hoje, a Fundação é uma 
das maiores instituições 
do Brasil em educação e 
saúde”. 
 Segundo a Fusve, 
o Hospital Universitário 
Marco Capute será o maior 
hospital universitário da 
América Latina, com 85 % 
de seus leitos destinados 
ao atendimento SUS. Em 
seu espaço anexo terá o 
maior Centro de Simulação 
do Brasil, que atenderá 
a parte prática de ensino 
para a Medicina e demais 
cursos da área de saúde 
da Univassouras.
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Nível de endividamento 
do povo brasileiro

 Uma grande 
perda para a cultura de 
Vassouras. Fundador 
do Museu de Literatura 
de Andrade Costa e 
idealizador do Festival 
de Poesias de Andrade 
Costa, Waldir Ribeiro Do 
Val morreu na quinta-
feira, 28 de novembro, 
no Hospital de Clínicas 
Nossa Senhora da 
Conceição, em Três 
Rios, aos 96 anos. A 
causa mortis não foi 
divulgada. 
 Bacharel em 
Direito, paulista de 
Ariranha, fundou a 
Editora Galo Branco, 
especializada em poesia. 
Autor de três livros de 
poesia e de estudos 
notáveis sobre o poeta 
maranhense Raimundo 

Idealizador do Museu de Literatura de Andrade 
Costa, Waldir Do Val morre em Três Rios

Lourdes Valadares do Sarau Itinerante ao Pé da Letra esteve dois meses a trás com a irmã Dyrce  
Do Val e com o próprio Waldir  tentando  resgatar o Festival de Poesias de Andrade Costa

Correia. Foi secretário 
literário de Augusto 
Frederico Schimidt, de 
quem preparava uma 
biografia. 
 Radicado há 
décadas em Andrade 
Costa, criou o Festival 
de Poesias em 2014. 
Foram seis festivais, até 
2019. Com a pandemia, 
o evento não teve 
novas edições. Com 
recursos próprios, Do 
Val construiu o Museu 
da Literatura, único 
do gênero em todo 
o estado do Rio de 
Janeiro. O quadro de 
saúde de Do Val piorou 
bastante no último ano. 
Ele deixa dois filhos e foi 
sepultado no Cemitério 
São Leopoldo, em 
Paraíba do Sul.

Marly Medeiros

 Desde que a CNC, Confederação Nacional 
do Comércio, começou fazer levantamento do 
nível de endividamento dos brasileiros, em 2010, 
que esse nível vem crescendo assustadoramente.  
Naquele ano, o nível de endividamento era em 
torno de 60 por cento, hoje já chega a mais de 
80%, causando extremas dificuldades para o 
crescimento do  País. 
 Com a pandemia da COVID, em 2019, 
esses índices de endividamento vêm se agravando 
assustadoramente.  Os juros da SELIC; que eram 
2% ao ano, hoje está em 12,25% , criando extrema 
dificuldade para o crescimento econômico do 
País.
 Nos anos recentes, o nível de desemprego 
está em nível muito alto, acarretando perda de 
renda também muito alto.  Com isso, o número de 
brasileiros que literalmente passam fome já atinge 
perto de 30 milhões.  É um número drástico. 
 Outro fato altamente negativo é o índice de 
inadimplência que chega a 29% dos brasileiros, 
dificultando o desenvolvimento do econômico do 
País. Os inadimplentes ficam impossibilitados 
de fazer qualquer tipo de negócio.  Com isso, 
é mais um fato que dificulta o desenvolvimento 
econômico.
 Em abril de 2018, o índice de endividamento 
era de 60,2%, hoje chega a mais de 80%.
 Os governos federal; estaduais e 
municipais não têm tomado decisões que 
venham reverter a situação caótica da economia. 
Durante a campanha eleitoral, as promessas são 
extraordinárias, no entanto; quando tomam posse, 
esquecem do que prometeram, aí a economia 
continua  na mesma situação ou pior. 
 Brasileiros, se os políticos não cumprem 
o prometido, vamos lutar, nós brasileiros, para 
reverter a situação, agindo com muita cautela, 
transformando os fatos econômicos,
          Avante brasileiros!
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 Na manhã desta 
terça-feira (10), o prefeito 
eleito Saulo Corrêa, o futuro 
vice-prefeito Dr Ailton 
Batista e os 12 vereadores 
da futura legislatura foram 
diplomados pelo Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE/
Valença). O ato credencia 
os eleitos nas urnas à 
posse dos mandatos no 
dia 1º de janeiro de 2025.
 Foram diplomados: 
Saulo Corrêa (Prefeito), 
Dr. Ailton Batista (Vice-
prefeito) e os vereadores 
eleitos: Luiz Antônio 
Corrêa, Eduardo Ávila, 
Pedro Graça, Bernardo 
Machado, Haroldo Filho, 
João Vitor Larry, Thiago 
MacGregor, Marcinho 
da Varginha, Amauri 
Lanterneiro, Salvador de 
Souza, Fabrício Machado 
e Átila de Parapeúna.
 A solenidade 
foi presidida pela juíza 
Katerine Jatahy Kitsos 
Nygaard, titular da 
111ª Zona Eleitoral, e 
aconteceu no Tribunal do 
Juri, no Fórum da Cidade, 
no Centro de Valença.

 A Matinha já tem 
um mercado para chamar 
de seu. A localidade, 
que fica entre os bairros 
do Santa Amália e do 
Grecco, às margens 
da BR 393, ganhou na 
manhã do domingo, 
dia 15, mais uma filial 
da Casa Muniz. A 
inauguração mobilizou os 
moradores, contou com a 
presença do empresário 
Cássio Cardoso e de 
seu filho, o vice-prefeito 
eleito, Cassinho, além da 
prefeita eleita Rosi Silva. 
 Tassiane Cardoso 
discursou em nome da 

Casa Muniz inaugura 
mais uma filial

família, falando da história 
de empreendedorismo do 
pai e de sua dedicação 
pessoal para montar o 

mercadinho.  A Casa 
Muniz da Matinha 
surge gerando quatro 
empregos diretos.

Prefeito Saulo Corrêa, vice-prefeito 
Dr  Ailton Batista e 12 vereadores eleitos 
são diplomados pela Justiça Eleitoral

 Após a diplomação, 
o prefeito eleito Saulo 
Corrêa confirmou que a 
cerimônia de sua posse irá 
ocorrer no próximo dia 1° 
de janeiro de 2025, às 18h, 
no Teatro da Fundação 
Dom André Arcoverde, 
UniFAA. 

"Será uma honra contar 
com a presença da 
população neste momento 
especial para nossa 
cidade. Vamos juntos 
celebrar o início de um 
novo ciclo de trabalho e 
dedicação ao nosso povo", 
anunciou.
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@donmanollo_vassouras

 A Rede Municipal 
de Ensino de Vassouras 
encerra o ano com 
mais uma boa prática 
registrada. O município 
conquistou o Selo de Prata 
Nacional do Compromisso 
com a Alfabetização, 
instituído pelo Decreto nº 
12.191/2024. A honraria, 
concedida pelo Governo 
Federal, reconhece o 
trabalho realizado pela 
Secretaria de Educação, 
no âmbito da alfabetização 
infantil. 
 A professora e 
secretária municipal de 
Educação, Magda Sayão 
Capute, considerou a 
classificação fruto do 
empenho dos profissionais 
da educação, estudantes 
e comunidade escolar. 
“Esta conquista celebra 
os avanços significativos 
alcançados ao longo 
da gestão 2021/2024 e 
reafirma nosso propósito 
de construir uma educação 
pública de qualidade e 
transformadora”, ressaltou 
a secretária, que recebeu 
o prêmio junto com os 
profissionais no dia 17 de 
dezembro, na Fundação 
Cesgranrio, no Rio de 
Janeiro. 
 Com a colaboração 
dos estados e municípios, 
o Governo Federal instituiu 
o Decreto nº 11.556, de 
2023, com o Compromisso 
Nacional Criança 
Alfabetizada (CNCA). 
A iniciativa destaca a 
alfabetização como 
prioridade estratégica, 
visando alcançar a meta 
de garantir que 100% 
das crianças estejam 
alfabetizadas ao final 
do 2º ano do Ensino 
Fundamental e promover 
a recomposição das 
aprendizagens dos 
alunos do 3º, 4º e 5º 
anos, impactados pela 
pandemia.
 Para atingir esses 
objetivos, o programa 
prevê uma série de ações, 
como investimentos 
em infraestrutura 
física e pedagógica, 
formação continuada 
para os profissionais da 
educação, implementação 
de avaliações 
formativas sistemáticas, 
reconhecimento de boas 
práticas, entre outras. 
 Todas as ações 
são implementadas 
e monitoradas pelo 
Ministério da Educação 
(MEC) por meio da 
Renalfa (Rede Nacional 
de Articulação de Gestão, 
Formação e Mobilização 
do Compromisso Nacional 
Criança Alfabetizada).
 Já o Selo Nacional 
do Compromisso com a 
Alfabetização, instituído 
pelo Decreto nº 12.191, 
de 2024, reconhece o 
trabalho realizado pelas 
Secretarias de Educação 
no âmbito da alfabetização 
infantil. 

Ensino da Rede Municipal de 
Vassouras recebe prêmio nacional
• Selo de Prata reconhece empenho por 
investimentos em alfabetização infantil

 “É com o sentimento 
de missão cumprida que 
recebemos e entregamos 
para Vassouras o Selo 
Prata na Alfabetização. 
Que este seja apenas o 
começo de uma jornada, 
onde cada criança 
tenha a oportunidade de 
transformar sonhos em 
realidade, guiada pelo 
poder transformador 
da educação”, disse a 
secretária. 
 Sete profissionais 
da educação concursados 
na rede municipal de ensino 

de Vassouras se destacam 
como articuladores 
governamentais nos níveis 
regionais, estaduais e 
nacionais. “Sabemos que 
ainda há muito trabalho 
pela frente para garantir 
a alfabetização plena de 
nossas crianças, mas 
sigamos firmes e avante, 
em busca de novos 
patamares.  A nossa meta 
será sempre trabalhar para 
alcançar o tão sonhado 
Selo Ouro”, concluiu a 
secretária.
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 À frente de 
importantes conquistas 
para Vassouras, o 
secretário municipal de 
Urbanismo e Patrimônio 
Histórico, Geovani 
Dornelas, encerra mais 
um ciclo de sua trajetória 
com um legado marcado 
por inovação, preservação 
e desenvolvimento. Com 
uma caminhada política 
iniciada ao lado do prefeito 
Severino Dias em sua 
primeira campanha para 
prefeito, em 2012, Geovani 
consolidou sua atuação 
como peça fundamental na 
transformação da cidade.
 Logo após a 
vitória nas eleições 
de 2016, Geovani 
Dornelas foi convidado a 
integrar o governo como 
secretário de Governo e 
Planejamento. Em sua 
primeira missão, enfrentou 
um cenário desafiador, 
focando no equilíbrio fiscal 
e na reorganização das 
contas da prefeitura. O 
sucesso desse trabalho 
foi evidenciado pela 
aprovação das contas dos 
quatro anos de sua gestão 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado (TCE).
 Com o início do 
segundo mandato do 
prefeito Severino Dias, 
Geovani Dornelas assumiu 
um desafio ainda maior: 
a criação da Secretaria 
Municipal de Urbanismo 
e Patrimônio Histórico. 
Com fé, preparo técnico 
e apoio das equipes de 
servidores, o secretário 
liderou projetos pioneiros 
e ações inovadoras que 
resgataram o orgulho da 
população e posicionaram 
Vassouras como 
referência em preservação 
patrimonial e organização 
urbanística.

Principais conquistas 
e marcos da gestão 

coordenadas por 
Geovani Dornelas: 

 Semana do 
Patrimônio de Vassouras: 
Realização de duas 
edições, que valorizam a 
memória e o patrimônio 
cultural da cidade.

Geovani Dornelas: Uma trajetória de liderança e 
compromisso com o desenvolvimento de Vassouras
Secretário de Urbanismo e Patrimônio Histórico destaca 
avanços da gestão e o legado deixado para a cidade

 Prêmio Sebrae 
Prefeitura Empreendedora: 
em 2024, a Prefeitura de 
Vassouras  conquistou o 
primeiro lugar estadual do 
prêmio Sebrae Prefeitura 
Empreendedora pelo 
projeto Resgatando sua 
História, desenvolvido e 
executado pela equipe da 
Secretaria de Urbanismo e 
Patrimônio Histórico
 Registro da 
Caninha Verde: Primeiro 
bem imaterial reconhecido 
no município.
 Programas de 
Educação Patrimonial: 
Projetos como Raízes, 
Relicário e Novo Olhar, que 
envolvem a comunidade na 
preservação, valorização 
e cuidado com a história 
local.
 Plano Diretor: 
revisão do plano diretor e 
elaboração do plano de 
mobilidade que guiará o 
crescimento sustentável 
de Vassouras.
 Reurb Social 
Municipal: ação que 
viabilizou a entrega de 
mais de 30  títulos de 
propriedade para os 
moradores que viviam 
em situação irregular ou 
informal no município.
 I l u m i n a ç ã o 
Subterrânea no Centro 
Histórico: Conclusão das 
etapas 1 e 2 do projeto 
Conexões do Vale e 
previsão de conclusão de 
novas fases até 2025.
 Restauro e 
conservação de imóveis 
históricos: Projetos como 
a restauração da Casa 
Barão de Vassouras e dos 
sete chafarizes históricos. 
Também está prevista a 
revitalização da Praça 
Eufrásia Teixeira Leite, 
restauro da Casa das 14 
Janelas, Calçadão do 
Paqueras  e obras como 
a reforma do Palacete 
Barão do Ribeirão 
(responsabilidade do 
IPHAN) e Casa da Hera 
(responsabilidade do 
IBRAM).

Parcerias fundamentais 
para o avanço de 

Vassouras
 A atuação de 

Geovani Dornelas na 
administração pública 
municipal também se 
destacou pela integração 
com instituições e 
parceiros, como:
 F i r j a n / S e n a i /
Sebrae: Consultoria 
técnica para a elaboração 
do Manual Técnico de 
Calçadas Acessíveis de 
Vassouras, implantação 
da Licença 4.0 e oferta de 
cursos profissionalizantes 
gratuitos.
 Iphan e Inepac: 
Apoio técnico e aprovação 
de projetos essenciais ao 
patrimônio histórico.
 M R S / D N I T : 
projetos de restauração 
das estações de Ipiranga 
e Barão de Vassouras 
e regularização da 
documentação de doação 
de uma locomotiva para 
atrativo turístico.
 Instituto Cultural 
Cidade Viva, Light, do 
Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, Secretaria 
de Estado de Cultura e 
Economia Criativa com 
o projeto cultural 'Vale 
do Café: conexões e 
patrimônio', Fundação 
Educacional Severino 
Sombra e Preservale.

Projetos em andamento 
e entregas previstas 

para 2025

 A gestão atual 
deixou como legado um 
planejamento robusto 
com entregas já previstas 
para os próximos anos, 
realizados em parceria 
com Governo Estadual, 
Federal e iniciativa privada. 
Entre elas está a conclusão 
das obras de restauração 
de importantes edifícios 
históricos: a Casa dos 
Lacerdas,  Casa Barão 
do Ribeirão, Casa Barão 
de Vassouras  e os sete 
chafarizes.
 Projeto cultural 
Vale do Café: conexões 
e patrimônio: realiza a 
conversão das redes 
aéreas de energia elétrica 
e de telecomunicações em 
cabeamento subterrâneo 
em parte do Centro 
Histórico de Vassouras.  

Etapas 3 e 4 previstas para 
conclusão em dezembro 
de 2025.
 H a b i t a ç ã o 
Social: Construção de 
96 apartamentos em 
Massambará e Andrade 
Pinto no modelo Minha 
Casa Minha Vida.
 Manual Técnico 
Calçadas Acessíveis: 
Projeto prevê a 
padronização das 
calçadas, priorizando a 
acessibilidade, segurança 
e sustentabilidade
 M a p e a m e n t o 
urbano: Criação de CEPs 
por bairro em colaboração 
com os Correios.
 Obras de 
restauração do Memorial 
Manoel Congo e da 
Igreja de Nossa Senhora 
da Conceição, da 
Antiga Oficina, Trevo 
do Imperador, Pórtico 
do Mirante, segundo 
o secretário, estão 
aguardando a liberação de 
recursos. 

Um legado de 
compromisso e visão de 

futuro

 Geovani Dornelas 
deixa um importante 
legado para a cidade que 
escolheu para viver com 
sua família. Com uma 
carreira marcada pela 
dedicação, o secretário 
destacou o equilíbrio 
entre o desenvolvimento 
e a preservação histórica 
como pilar essencial para o 
crescimento de Vassouras:
 “Tenho orgulho de 
ter participado de projetos 

como o Conexões do 
Vale, o Manual Técnico de 
Calçadas, o Reurb, o Plano 
Diretor e as iniciativas de 
educação patrimonial. São 
ações que ficarão para 
as próximas gerações”, 
afirmou.
 Ao prefeito 
Severino Dias, Geovani 
agradeceu a oportunidade 
de contribuir com o 
desenvolvimento do 
município, e à prefeita 
eleita Rosi Silva, deseja 
votos de sucesso:
 “Acompanhei seu 
trabalho como vice-prefeita 
e tenho certeza de que 
Rosi dará continuidade ao 
progresso que iniciamos, 
implementando novos 
projetos para o futuro de 
Vassouras.”

Sobre Geovani Dornelas
 Casado, pai de 

dois filhos e morador 
de Vassouras, Geovani 
Nunes Dornelas é 
graduado e especialista em 
Matemática e Estatística, 
além de mestre em 
Modelagem Matemática 
e Estatística Aplicada. 
Possui ampla experiência 
como gestor acadêmico, 
tendo atuado como diretor 
do Centro de Ciências 
Exatas da Universidade de 
Vassouras e coordenador 
do curso de Tecnologia 
em Sistema da Informação 
da FAETERJ - Paracambi. 
Servidor público estadual 
há 26 anos, ocupou os 
cargos de secretário de 
Governo e Planejamento 
(2017-2020) e secretário 
de Urbanismo e Patrimônio 
Histórico (2021-2024), 
deixando um legado de 
progresso e inovação para 
Vassouras.
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 A apresentação 
“Imobili” das alunas 
da Fundação Ziza 
Mendes, mais uma vez, 
conquistou o público. 
O espetáculo de dança 
que acontece todo 
o final de ano, desta 
vez levou o público ao 
Centro de Convenções 
General Sombra, e 
arrancou aplausos da 
plateia. As coreografias, 
convidando os 
espectadores a refletirem 
sobre mobilidade, 
mostraram o talento das 
alunas da Fundação 
e da coreógrafa Ziza 
Mendes. 
 O tema, como 
explica Ziza, propiciou 
a reflexão sobre como 
aceitar a diferença 
e a importância da 
compaixão. “Como 
aceitar a nossa própria 
transformação desde 
a fecundação até a 
decomposição. Não 
deveríamos ter mais 
compaixão? “, completa 
Ziza, acrescentando o 
valor de toda a dança 
como expressão de uma 
esperança. 
 “É sobre 
aprender a ver, ouvir, 
pensar. É sobre a 
nossa capacidade de 
amar”, concluiu Ziza, 
que há mais de 40 anos 
trabalha com a arte 
em Vassouras e não 
esconde a paixão pela 
dança. A idealizadora 
da fundação narra 
seu trabalho com as 
meninas, cuja maioria 
são alunas de escolas 
públicas, que cursam 
dança gratuitamente: 
“Sempre achei que 
o trabalho precisa 
ser além do ganho 

Apresentação de dança da Fundação Ziza Mendes 
é novamente sucesso de público em Vassouras

Ziza recebeu flores da família

financeiro, mas que nos 
dê prazer e, lógico, seja 
nosso talento. No meu 
caso, foi a dança, a qual 
sempre me dediquei 
e decidi dividir com 
as meninas da nossa 
cidade”, contou.
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 O balanço da Secretaria Estadual 
de Turismo do Rio de Janeiro, (Setur-
RJ), sobre as ações realizadas em 2024, 
em especial no Vale do Café, mostram 
resultados positivos. 

Festival Sabores do Vale do Café

 Um dos eventos mais recentes, 
realizado em Vassouras na primeira 
semana de dezembro, foi o Festival 
Sabores do Vale do Café. 
 Houve sucesso de público, com 
presença de diversas autoridades e 
engajamento dos produtores da região. 
 Também houve no evento, a posse 
da primeira Diretoria da Associação dos 
Cafeicultores do Vale do Café. 
 “Com o apoio da Setur, por meio 
do secretário Tutuca e do Assessor 
Wanderson Farias, hoje se concretiza 
um projeto muito desejado por nós, 
produtores de café aqui da região”, disse 
à época o presidente João Domingues. 

Caravana do Natal Encantando: 

 Nas últimas semanas, a Carreta 
do Programa Natal Encantado da Setur, 
passou por cidades como Barra do Pirai, 
Pinheiral, Rio Claro e Mendes entre 
outras.
 Com ela, ações culturais, shows 
e ações que despertam e reforçam o 
sentido natalino. 

Placas indicativas: 

 Esse ano, foram instaladas 
diversas placas pelas rodovias e estrada 
do Vale do Café, indicando a localização 
das fazendas históricas da região.
 Entre elas, houve o direcionamento 
informativo para a região de Miguel 
Pereira, durante a interdição da Serra de 
Paracambi. 

Projeto O Rio é de Vocês

 Umas das principais ações para 
divulgar o turismo fluminense em outras 

Setur-RJ encerra o ano com 
resultados positivos no Vale Do Café
• Entre as realizações esse ano, estão o Festival Sabores do Vale do 
Café, Caravana do Natal Encantado e acoes de divulgação do turístico

Wanderson Farias com o secretário Gustavo Tutuca

regiões do país, foi o projeto “O Rio é 
de Vocês”, que passou por 10 cidades 
brasileiras. 
 O Vale do Café sempre esteve 
presente nesses encontros, por meio do 
Assessor Especial da Setur, Wanderson 
Farias.
 “Sempre representando o nosso 
secretário Gustavo Tutuca, estive em 
cidades de São Paulo, Minas, do Paraná, 
entre outras. Foi muito importante levar 
o que nos temos de melhor, para que 
outras regiões nos conheçam e venham 
nos visitar. Os resultados foram ótimos”, 
disse Wanderson Farias. 

Rotas Turísticas: 

 Outra ação que já se tornou 
sucesso no Vale do Café, são as Rotas 
turísticas pelas fazendas produtoras de 
Café, Cachaça e Queijos artesanais.
 Sempre valorizando os integrantes 
do Arranjo Produtivo Local (APL), do Vale 
do Café.
 “Não há como não agradeceremos 
muito, tudo o que a Setur vem fazendo, 
e nos apoiando aqui na região.” Frisa o 
produtor Rodrigo Du’Valle. 

Festivais:

 Os Festivais do Vale do Café e de 
Gastronomia, voltaram com força total em 
2024, inclusive ampliando a participação 
de Fazendas, cidades e passando a ser 
realizado em dois finais de semana. 

Inverno tô no Rio e Bike tour

 Outros dois eventos de sucesso, 
que ocorreram em 2025 em Vassouras 
e outras cidades,com o apoio da Setur, 
bforam o ‘Inverno Tô no Rio’ que agitou 
algumas cidades do Vale do Café, com 
shows, feiras e outras ações, e o Bike 
tour, que atraiu e incentivou os fãs pelo 
pedal, a praticarem o ciclismo pela região. 

Artesãos

 Os artesãos do interior, foram 

valorizados em todos os e eventos 
em que a Setur estava apoiando. Eles 
puderam se cadastrar para a Carteira do 
Artesão, além de expor suas criações. 
 Muitas outras ações foram 
realizadas em 2024 com o apoio da 
Setur-RJ, pelas 12 regiões turísticas do 
Estado. 
 Foram ações que fizeram o setor, 
inclusive ser destaque nos principais 
veículos de comunicação do estado. 
 Pelas emissoras de TV, pelas 
Revistas e jornais impressos, pelos Sites 
e outros canais digitais, o turismo do Rio 
foi manchete, centenas de vezes. 
 O Secretário Gustavo Tutuca 
enfatizou os excelentes resultados do 
Turismo esse ano. 
 “Desde o início, quando recebi 
a missão do nosso Governador 
Cláudio Castro, para fazer do Turismo 
Fluminense, um dos principais alicerces 
da economia do Estado, procurei uma 
equipe excelente, que é incansável com 
nossas ações. Chegamos ao final de 

2024, mesmo antes do Réveillon, por 
exemplo, com mais de um milhão de 
turistas nos visitando. Fomos palcos de 
mega eventos como o show da Madona 
e o G-20, com grande sucesso. Nosso 
interior esteve na média, na maior parte 
do ano, com seus hotéis e restaurantes 
com lotação acima de 80%, gerando 
empregos e aquecendo a economia.” 
Comentou o Secretário. 
 Tutuca falou ainda da importância 
da aprovação esse ano, do Projeto do 
Tax Free para o Rio de Janeiro. 
 “Ainda temos uma grande 
trajetória a ser percorrida, mas vale 
salientar que mais de 80 países, em 
todo o mundo, já contam com essa 
prática de benefício fiscal. Para nós da 
área de turismo é muito gratificante esse 
projeto aprovado. Essa ação atrairá mais 
turistas internacionais e, de acordo com 
a pesquisa da Fecomércio-RJ, trará mais 
lucro para os estados que aderirem, como 
é o nosso caso aqui no Rio”, finalizou 
Tutuca.

 No final de 
dezembro, mais uma 
fazenda histórica do Vale 
do Café recebeu placa 
de identificação como 
parte do projeto da Setur-
RJ que tem o objetivo de 
facilitar a localização em 
especial de propriedades 
que fazem parte do 
Turismo Rural e contam 
com hospedagem. 
 A contemplada 
dessa vez foi a Fazenda 
das Palmas, localizada 
em Engenheiro Paulo de 
Frontin, uma propriedade 

Mais uma fazenda histórica do Vale 
do Café recebe sinalização turística

de grande importância 
histórica e turística para a 
região onde é produzido 
um café de qualidade e 
a reconhecida cachaça 
Pindorama. 
 "A Fazenda das 
Palmas faz parte do 
APL do Vale do Café e 
também da Associação 
dos Cafeicultores do 
Vale do Café, sendo uma 
referência na região. Além 
de facilitar a chegada dos 
turistas à propriedade, 
a instalação da placa na 
RJ-121, que liga Miguel 

Pereira a Vassouras, 
também sinaliza Paulo de 
Frontin e Vale do Café", 
disse o assessor especial 
da Setur-RJ Wanderson 
Farias, que participou da 
instalação acompanhado 
de Fernanda 
Medeiros, secretária 
de Desenvolvimento 
Econômico de Paulo 
de Frontin, Jose 
Marcos Fontes Trega, 
subsecretário de Turismo 
de Paulo de Frontin, e 
Rafael, representante da 
Fazenda das Palmas.

Musculação, Personal Trainner, Ginástica Aeróbica, Zumba 
Personal Trainner Russão

Rua Rui Barbosa, nº. 82 – loja 01 - Cel.: (24) 9277-2638 

Pacote promocional
Horário de funcionamento De segunda a Sexta – de 6:00 hs as 22:00 hs

Sábados – de 9:00 hs as 12:00hs
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 O 4º Encontro 
de Carros Antigos e 
Relíquias de Vassouras 
foi sucesso de público e 
expositores. Reunindo 
cerca de mil pessoas e 
345 carros expostos de 
pelo menos três estados 
- Rio de Janeiro, São 
Paulo e Minas Gerais – no 
dia 1º de dezembro, no 
estacionamento do Centro 
de Convenções General 
Severino Sombra. 
 Além das 
exposições, o Encontro 
foi animado pela 
apresentação de três 
bandas de rock, com 
Caio Pinheiro, Terra Mar 
e PMPO. Moradores e 
expositores de cidades 
da região do Vale do 
Café e Região dos Lagos 
também prestigiaram a 
exposição. 
 Na entrada, os 
participantes doaram 
dois quilos de alimentos 
que foram destinados à 
Pestalozzi de Vassouras. 
“Movimentamos a cadeia 
comercial de Vassouras. 
Tivemos restaurantes, 
pousadas, bares, 
comércio em geral, 
lotados com turistas que 
circularam pela cidade”, 
disse Márcio Werneck, 
diretor de eventos do 
clube Relíquias Carros 
Antigos de Vassouras. 
 A prefeita eleita 
Rosi Silva, representantes 

Encontro de Carros Antigos lota Vassouras
• Mais de mil pessoas passaram pelo evento; 345 
carros foram expostos no Centro de Convenções

da Univassouras, além de 
comerciantes, participaram 
do evento e garantiram 
presença na próxima etapa 
que será no dia 30 de 
novembro de 2025. O clube 
Relíquias Carros Antigos 
conta com 36 sócios e uma 
faixa de 50 automóveis 
antigos. 
 A realização 
do 4º Encontro contou 
ainda com o apoio da 
MR Pneus Vassouras, 
Centro de Convenções 
General Sombra, Bieco, 
Criativa Gráfica, Pousada 
Betânia, Stop Moto Peças, 

Restaurante Casarão, 
Churrascaria 393, Ração em 
Casa, Serraria Top Braza, 
Ataíde Madeira, Valdir Tax, 
Academia Planeta Gol, VW 
Estética Automotiva, Droga 
Mais, Transjulio Transporte, 
Car Collection, Garagem de 
Carros Antigos, Mecânica 
do Anísio, Borracharia Dois 
Irmãos, Nacalamas, T. 
Luciana, Jacob Autopeça, 
Ótica Nova, Coisas da 
Pele, Rolezeiros Clube de 
Motociclista, Restaurante 
Sabor do Vale, IRG 
Veículos Fiat e SICREDI 
Cooperativa.
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 A praça do 
chorinho se rendeu 
ao bom e velho rock 
and roll. O maior 
festival de bandas 
independentes do Sul 
Fluminense tomou 
conta de Mendes no 
sábado, 14. A Praça 
Dr. João Nery, no 
Centro, foi palco da 
5ª edição do Festival 
Hoje é Dia de Rock, 
que abriu espaço 
para grandes nomes 
do underground 
brasileiro. 
 Na quinta 
edição do projeto, 
Plastic Fire, Estorvo, 
Aguafriano, O Nilton 
e Som de Íris, que fez 
a apresentação de 
abertura do evento, se 
revezaram no palco. 
Além do som das 
bandas underground, 
quem prestigiou o 
festival foi brindado 
ainda com exposição 
de arte, Oficina de 

Hoje é Dia de Rock: festival reuniu 
bandas da cena underground em Mendes

bateria com Bernardo 
Leão e intervenções 
teatrais. Uma tarde 
com muita cultura no 
espaço que, há anos, o 
mendense consagrou 
à arte. 
 O festival é 
uma realização do 
Coletivo Cafeína que, 
desde 2010, realiza 
eventos culturais em 
Mendes e Vassouras. 
O coletivo é formado 
por Mário Frederico, 
Amanda Rinaldi, 
Victor Rodrigues e 
Gabriel Montenegro. 
Este ano o Cafeína 
foi contemplado 
com dois editais da 
Lei Paulo Gustavo 
e pôde desenvolver 
documentários sobre a 
cultura na região. Um 
em Vassouras, sobre 
a Caninha Verde, uma 
manifestação cultural 
tradicional na cidade, 
e outro sobre a cena 
do rock em Mendes.

A Prefeitura Municipal de Vassouras/RJ
CERTIFICADO - Nº 219/2024

LICENÇA PRÉVIA E DE INSTALAÇÃO - LPI
(Processo Administrativo de Licenciamento Ambiental 
Municipal nº 10.014/2024)

 A Secretaria Municipal do Ambiente, 
Agricultura e Desenvolvimento Rural - SMAADR, 
nos termos do Artigo 53 da Lei Municipal 2.250 de 
08 de novembro de 2006 e Decreto nº 3.710 de 13 
de junho de 2014, concede à Monticello Vassouras 
Empreendimento LTDA. LICENÇA PRÉVIA E DE 
INSTALAÇÃO com condicionantes, para realizar a 
atividade de Implantação de um Condomínio Rural e 
Infraestrutura em área de 35,84 hectares e composto 
por 247 lotes de diferentes tamanhos divididos em 
14 quadras, áreas de recreação, administração 
e estacionamento, situado no endereço Estrada 
Cachoeira, nº 1.440, Bairro Engenheiro Nóbrega. Este 
Certificado foi concedido com base nos documentos 
e informações constantes do Processo Administrativo 
de Licenciamento Ambiental Municipal nº 10.014/2024 
e seus anexos e aprsenta validade de 08 (oito) anos.
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 É uma festa 
em que todas as 
congregações se 
fazem presentes 
e onde ocorre a 
consagração de novos 
obreiros. Em 15 de 
dezembro, a igreja 
homenageou o obreiro 
Jambres Rodrigues da 
Costa, pelo Jubileu de 
Ouro de seu ministério 
como Diácono.
 O obreiro 
Jambres foi batizado 
nas águas em 11 de 
março de 1956 pelo 
pastor Manoel Gomes 
Coelho. Em 1974, 
Coelho, vendo ali 
um chamado para o 
diaconato, consagrou 
o então membro 
Jambres, para este 
ministério. Desde esse 
dia, o diácono Jambres 
foi incansável em 
sua função, sempre 
dedicando amor, 
tempo, respeito e 
fidelidade a Obra do 
Senhor Jesus.
 O diácono 
recebeu das mãos do 
seu pastor, Fernando, e 
do secretário da Igreja, 
Valdir Alves, uma placa 
em homenagem a sua 
dedicação e fidelidade.

A Assembleia de Deus - Sede - pastoreada por 
Fernando de Araújo Bastos, em todo terceiro 
domingo do mês de dezembro, realiza a grande Santa 
Ceia do Senhor, chamada de Festa do Tabernáculo

 Cerca de 
400 pessoas 
p a r t i c i p a r a m 
no sábado, dia 
21, no Centro 
de Convenções 
General Sombra, de 
um culto em Ação 
de Graças pelos 
mandatos do prefeito 
Severino Dias, que 
chega ao fim este 
ano, e da prefeita 

Centro de Convenções recebeu culto em 
Ação de Graças por mandatos de Severino 
Dias e Rosi Silva na Prefeitura de Vassouras

eleita Rosi Silva, 
que toma posse em 
1º de janeiro. 
 O culto foi 
presidido pelo 
pastor Anderson 
Oliveira, de Niterói, 
com a participação 
do pastor Vítor 
Rocha e do padre 
José Antônio da 
Silva. Mais de vinte 
d e n o m i n a ç õ e s 

e v a n g é l i c a s 
participaram do 
culto, representadas 
por seus respectivos 
pastores. Quem 
também participou 
da celebração foi 
o administrador 
Gustavo Amaral, 
p r e s i d e n t e 
da Fundação 
E d u c a c i o n a l 
Severino Sombra. 
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 Na manhã 
do sábado, 30 de 
novembro, nasceu mais 
um descendente direto 
de um dos maiores 
nomes da história 
recente de Vassouras, 
Severino Sombra de 
Albuquerque. Nasceu 
Helena Carvalhedo da 
Rocha, tataraneta do 
fundador da Fusve. 
Ela é filha do casal 
de médicos Fernanda 
Carvalhedo e Jerônimo 
Rocha. Helena nasceu 
no CIS, sob cuidados 
da equipe da médica 
Kelly Paiva. E deixou 
eufóricas as vovós 
Adozinda Rocha e 
Flávia Sombra.

 Presidente do Instituto de Preservação e 
Desenvolvimento do Vale do Café (Preservale), Nestor 
Rocha foi nomeado vice-presidente do Conselho de 
Meio Ambiente e Sustentabilidade da Federação das 
Câmaras de Comércio Exterior. Carioca, conselheiro 
do Tribunal de Contas do Município do Rio de Janeiro, 
formado em Administração, foi vereador na capital por 
17 anos. Atuou ainda como secretário de Turismo do 
primeiro governo de Leonel Brizola. Atual proprietário da 
Fazenda São Luiz da Boa Sorte, em Vassouras, chegou 
à presidência do Preservale como uma das maiores 
lideranças na luta pelo crescimento do turismo na região. 

foto: Divulgação

 Sorte no jogo. Sorte no amor. O casal de 
médicos vassourenses Felipe Calmón e Natália 
Carvalheira viajou até a Argentina para acompanhar, 
de perto, a final da Copa Libertadores da América 
no sábado, 30 de novembro. Juntos, vibraram muito 
com a exibição e, claro, o título alvinegro após o 
inquestionável 3 a 1 sobre o Atlético Mineiro. Na foto, 
os dois, vestidos a caráter, lógico, na arquibancada 
icônica do Monumental de Nuñez. Uma experiência 
para esquecer jamais. 

 Ex-funcionário do escritório técnico do Iphan no 
Vale do Paraíba, com passagens ainda pela Prefeitura 
de Vassouras, o arquiteto Paulo Parrilha não foi a 
Buenos Aires, mas esteve em General Severiano para 
ver de perto a Copa Libertadores e festejar o 2024 
perfeito do clube do coração. Para quem não se lembra, 
Parrilha foi fundamental nos projetos do PAC das 
Cidades Históricas, ainda no governo Dilma Roussef, 
que garantiu a reforma de diversos prédios do Centro 
Histórico. Hoje, na iniciativa privada, o feliz arquiteto 
atua na reforma do Palácio do Barão de Itambé.

 Os 40 anos de 
jornalismo da TRIBUNA 
DO INTERIOR foram 
homenageados na 
Escola Municipal Barão 
do Amparo, em Palmas, 
município de Engenheiro 
Paulo de Frontin. Editor 
e fundador da Tribuna, o 
jornalista Marlos França 
participou de um café 
da manhã para lá de 
especial na terça, dia 
10, por iniciativa da 
professora Ana Paula 
dos Reis e da diretora 
Vera Lúcia Berião 
Nascimento.

 Um dos ícones do modernismo brasileiro, destaque da Semana de Arte 
Moderna de 1922, Tarsila do Amaral é eterna, a gente sabe. E reconhecida no mundo 
inteiro, claro. Que o diga a jornalista brasileira Lena Bencardino, carioca por anos 
radicada em Paty do Alferes, que pôde acompanhar, de perto, a maior exposição 
dedicada à artista brasileira no continente europeu. Com 150 obras, a exposição no 
Musée du Luxembourg, lançada em outubro vai até 2 de fevereiro. Lena está radicada 
em Paris, onde mora há anos. Na exposição, destaque para obras inéditas dos anos 
1940-1960 e arquivos pessoais da pintora paulistana.

 

 A Paróquia de Nossa Senhora da Conceição organizou no sábado, 21, um 
jantar de confraternização para agradecer os apoiadores das festividades pela 
passagem do Dia da Padroeira, em 8 de dezembro. O jantar aconteceu no Salão de 
Festas da Igreja de Santa Rita, no Madruga. 
 O convite foi assinado pelo padre José Antônio “como gesto de gratidão pela 
sua colaboração na Festa de Nossa Senhora da Conceição”. Cerca de 150 pessoas 
participaram do jantar, entre empresários, profissionais liberais e trabalhadores de 
diversas áreas. O jantar foi embalado pela cantora Ana Muller e pelo cantor Serginho 
Murilo Vale. 

*   *   * *   *   * *   *   *

*   *   *

*   *   *

*   *   *
Igreja organiza jantar para 
apoiadores de festa da Padroeira
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 O projeto 
promovido pela Secretaria 
de Estado de Turismo 
(Setur-RJ) e TurisRio 
percorreu as cidades de 
Mangaratiba, Rio Claro, 
Pinheiral, Barra do Piraí 
(Ipiabas) e Mendes
 Entre os dias 18 
e 22 de dezembro de 
2024, o espírito natalino 
invadiu o interior do Rio de 
Janeiro com a Caravana 
Natal Encantado. O 
projeto promovido pela 
Secretaria de Estado de 
Turismo (Setur-RJ) e pela 
TurisRio passou pelas 
cidades de Mangaratiba, 
Rio Claro, Pinheiral, 
Barra do Piraí (Ipiabas) 
e Mendes, encantando 
moradores e turistas 
com apresentações 
artísticas, música ao vivo 
e interações inesquecíveis 
com personagens 
natalinos.
 -  O projeto Natal 
Encantado reforçou as 
tradições culturais e 
promoveu um sentimento 
de pertencimento entre 
os moradores. A parceria 
entre as prefeituras locais e 
a Setur-RJ foi fundamental 
para o sucesso da 
iniciativa. Um evento que 
celebrou a magia do Natal 
e uniu pessoas em torno 
de valores que fazem 
essa época do ano ser 
tão especial - destacou o 
secretário de Estado de 
Turismo, Gustavo Tutuca.
 A Caravana Natal 
Encantado proporcionou 
momentos de alegria e 
emoção a milhares de 
pessoas. Com um público 
estimado em cerca de 

Caravana Natal Encantado 2024 transforma interior do 
Rio de Janeiro em um espetáculo de magia e solidariedade

Cristiano Almeida,  Katia Miki Vice e prefeita eleita de Barra do Piraí, 
Wanderson ( Setur-RJ) e Marcos Torres presidente do Sicomércio Várias atrações musicais e personagens

13.500 pessoas ao longo 
de cinco dias, o evento 
reforçou os valores de 
solidariedade e união. 
Famílias, crianças e 
turistas foram atraídos 
pelas apresentações 
do Coral Encantado 
"Estrelas do Sul", pela 
presença do Papai Noel 
e pelos personagens 
emblemáticos que deram 
vida ao encanto do Natal.
 O ponto alto 
do evento foi o cortejo 
com Papai Noel, que 
percorreu as praças das 
cidades anfitriãs. Além 
disso, o palco móvel, 
montado em um ônibus 
com teto hidráulico, 
garantiu visibilidade e 
interação, permitindo 
que todos aproveitassem 
as apresentações com 
conforto e segurança.

Destaques regionais e 
impacto local

 Barra do Piraí se 
destacou na programação 
com uma feira de 
artesanato local, que 
reuniu 40 barracas e um 
show especial de uma 
banda regional. A cidade 
atraiu o maior público 
do evento, com cerca de 
3.000 pessoas presentes. 
A Caravana também trouxe 
impactos econômicos 
e sociais significativos. 
Aproximadamente 500 
empregos indiretos foram 
gerados, envolvendo 
artesãos, comerciantes e 
profissionais de segurança 
e limpeza. O evento 
movimentou o comércio 
local e destacou o turismo 
das cidades participantes.

Confira as datas e 

lugares por onde o 
projeto passou

18/12 - Mangaratiba: 
Praça Celio Lopes;

19/12 - Rio Claro: Praça 
Fagundes Varela;
20/12 - Pinheiral: Praça 
Brasil;
21/12 - Barra do Piraí 

(Ipiabas): Praça Irineu 
Mendonça;
22/12 - Mendes: Rua Dr. 
Manoel Fontes Tavares 
Filho.

 Realizado nos dias 6 
e 7 de dezembro no Espaço 
Joaquim José Teixeira Leite,em 
Vassouras, o Festival Sabores 
do Vale do Café reuniu diversas 
autoridades do estado e da 
região e foi marcado por um 
importante lançamento que 
fortalece a produção de café na 
região.
 No primeiro dia do 
evento apoiado por Setur-RJ e 
Sebrae, foi lançada a primeira 
Associação de Cafeicultores 
do Vale do Café, que tem 
objetivo de apoiar os produtores. 
"Iniciamos esse movimento do 
café em 2020, quando eu era 
secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo de 
Vassouras e realizamos o 
primeiro fórum do café com 
presença de secretários de 
Estado de Turismo, Agricultura 
e Desenvolvimento, presidentes 
da Emater, do Sebrae, da 
Ascarj, da Pesagro e de outros 
órgãos importantes", disse o 
assessor especial da Setur-RJ, 
Wanderson Farias, lembrando 
que, nesses quatro anos, o 
segmento evolui com a criação 
e expansão do Arranjo Produito 
Local (APL) do Vale do Café 
 Atualmente, no estado 
do Rio, 80% da produção de café 
está no Noroeste, 19% na região 
Serrana e apenas 1% no Vale 

Primeira Associação de Cafeicultores 
do Vale do Café fortalece a região

do Café, região que tem esse 
nome devido ao apogeu durante 
o século 19, quando chegou a 
exportar 75% do café produzido 
no Brasil. "Mesmo responsável 
pela fatia minoritária atualmente, 
o Vale do Café se destaca pela 
qualidade, tendo, inclusive, o 
melhor café do estado do Rio 
segundo premiação de 2019, 
produzido na Fazenda Florença, 
entre outros premiados. 
Temos, hoje, 38 membros 
no APL. Junto do Sebrae, 
também estamos criando a 
Identicação Geográfica. A Setur-
RJ tem apoiado os projetos, 
especialmente os festivais, 
como Vale do Café, Delícias do 
Vale e agora Sabores do Vale. 
Esses eventos são importantes 
para que os produtores possam 
participar de painéis e apresentar 
e vender seus cafés especiais", 
disse Wanderson.

O secretário Gustavo Tutuca, 
que estava em missão do estado 
no EUA no período do Sabores 
do Vale do Café, enviou um vídeo 
parabenizando os produtores e 
reiterou o apoio da Setur-RJ aos 
produtores. 

"Nosso secretário valoriza a força 
dos nossos produtores. A Setur-
RJ vai continuar esse movimento 
de estímulo às propriedades de 

café, movimentando a economia, 
promovendo a região e gerando 
emprego e renda", finalizou 
Wanderson.

Confira, abaixo, os 
membros da Associação de 
Cafeicultores do Vale do Café:

Diretoria Executiva:
Diretor Presidente 
JOÃO DOMINGUES R. 
MACHADO 
Diretor Vice-presidente 
SAKAE KAGOHARA
DIretor Administrativo 
THIAGO COSTA LOPES 
GARCIA
Diretor Financeiro 
DANILO GAMA
Diretor de Turismo e 
Comunicação 
CARLOS ALEXANDRE 
LAVINAS PEREIRA

Conselho Fiscal:
Membro
LUIZ PAULO TOSTES
Membro
VIVIAN ROCHA DIAS
Membro 
CARLOS ROBERTO BARROS   
LEITE

Conselho Regulador:
Coordenador
PAULO ROBERTO DOS 
SANTOS

Membro 
ROGÉRIO SILVA LOUZADA 
Membro 
DANIEL MAHON BASTOS
Indicado da ASCARJ
Membro
LUIZ HENRIQUE MAGALHÃES 
Membro 
BRUNO ALMEIDA 
Membro 
WANDERSON VALÉRIO 
RIBEIRO FARIAS
APL do Café do Vale do Café.


